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體育總局反對足球替代其他項目
強調起引領表率作用 各種活動須充分開展

空軍「少年班」招生 體檢須過百餘關逾萬瀕危候鳥渤海灣棲息停留
香港文匯報訊 據新華社報道，冬去春來，在返回
鄂爾多斯、榆林一帶繁殖前，世界瀕危候鳥遺鷗目前
正停留在天津漢沽沿岸一帶的灘塗中，數量多達萬餘
隻。它們在這裡覓食，為下一步繼續遷徙補充體力。
遺鷗是一種中型水禽，屬瀕危候鳥，國際鳥類聯
盟估算的全球現存數量約1.2萬隻。此次在渤海灣的
天津漢沽一帶灘塗中發現上萬隻遺鷗棲息，令當地的
鳥類保護志願者十分振奮。志願者王建民介紹，去年
入冬以來觀測、統計發現有為數眾多的遺鷗來此過
冬，數量在1.1萬隻左右。
隨着城市化進程的加速，遺鷗等珍稀鳥類生存的
沿海泥質灘塗正在逐年減少。為加強對遺鷗的保護，
中新天津生態城管委會已經表態，將會同國內鳥類保
護專家協商，規劃建設南灣濕地水鳥公園，作為遺鷗
在渤海灣棲息的重要家園。

從呼倫貝爾到渤海灣鳥類遷徙通道，是世界8條主
要候鳥遷徙路線之一的東部遷徙路線的重要組成部
分，而渤海西部又是其中最為關鍵的環節。每年來此
停歇、覓食、繁殖的候鳥達數十萬隻、140多種。 香港文匯報訊（記者張仕珍西安報道）西北地區唯一

的空軍青少年航空教育實驗班29日至下月3日，首次在陝
西西安進行招生選拔，首批517名初三學生在西安中學進
行集中體檢、心理測試，隨後還將接受政審、中考等程
序。此次選拔格外嚴格，考生須經過128項體檢，還要進
行智力及心品檢測。
據悉，128項體檢，每項難度都很大。在視力測試方

面，僅眼科監測就十多項。測試使用的C型視力表比普通
使用的E型視力表識別速度和方向都有所增加，並要求裸
眼視力在1.0以上，不少初中生的飛行夢想也止步於此。
而在旋轉椅的身體測試項目中，一些學生因眩暈嘔吐也慘
遭淘汰。此外，心理選拔也將分為「基本認知、飛行潛
質、專家面試」三大部分進行。所有檢測，一項不通過就
被淘汰，可謂「千裡挑一」。

培育輸送優秀飛行學員
今年2月，教育部、公安部和解放軍總政治部制定印發

《空軍青少年航空學校建設實施辦法》，今年起，將在十
餘個招飛生源主要省份，開辦空軍青少年航空教育實驗
班，每年招收1,000名應屆初中畢業生，培育輸送優秀飛
行學員。
據了解，被航空實驗班錄取的學員，將實行單獨編班、
在校食宿、統一着裝的準軍事化管理。除了要完成高中文
化課學習，還要開展國防教育、軍事體育、航空知識、心
理素質、飛行訓練等航空特色教育訓練。而作為空軍超前

儲備的飛行人才，航空實驗班學員將比普通招飛入伍學員
更早接觸飛行。每年寒暑假，空軍招飛局將組織學員到空
軍航空大學體驗飛行，按照計劃，學生到高二就能真正
「駕機飛起來」。
航空實驗班學生高中畢業後，參加招飛選拔合格的，高

考第一志願必須填報空軍航空大學航空飛行與指揮專業，
實行計劃單列、擇優錄取。

這次足球改革方案，14次提到了校園足球，明
確要把校園足球作為擴大足球人口規模，夯實

足球人才根基的基礎性工程。方案指出，全國中小
學校園足球特色學校，在現在5,000多所的基礎
上，2025年要達到5萬所，校園足球迎來了從未有
過的發展機遇。

校園足球該如何開展
球迷關心的另一項改革，是足球進校園。目前中

國足協註冊的青少年球員有3萬5千人，而日本有60
萬，西班牙有65萬，只重視精英培養，而不重視校
園足球的普及，導致足球人口極度匱乏，嚴重影響了
中國足球的發展。足球評論員張路認為，中央對中國
足球面臨的問題看得非常清楚，不是你請兩個外國教
練，或者國家隊怎麼抓一抓你就能改革的，不是，是
要擴大足球人口，中國足球的突破口在哪？在校園，
在校園足球。然而，到底如何開展校園足球？是走過
去的選拔尖子之路還是走普及型的路子？張路分析
說：「現在基本上明顯的有兩種觀點，一種觀點就是
走過去的路，比如說在一個小學開展足球，三年級我
就選20個孩子成立校隊，這個校隊每天下午兩小時
訓練。其他的孩子幹什麼？這學校一千多孩子幹什
麼？在旁邊看着。而這些所謂拔出來的尖子，最後的
成才率卻很低。普及是什麼？是讓更多具備足球才華
的孩子有機會去踢球，他才能夠冒出來。實際上這樣
出人才會更多、更快。」

「尊重足球自然生長規律」
足球評論員張斌認為，我們要尊重足球自然生長

的規律，而不能人為拉動所謂競技水平提高的速
度，而且檢驗中國足球未來，這次變革的成功與
否，應該是大家可以從中享受的健康快樂的足球生
活，和體育生活正常的教育，這是足球之於當下中
國更深遠的意義。
連日來，一些地方和學校出現一些苗頭，那就是

盲目響應足改方案的要求，密集開展足球運動，用
足球項目替代原有的其他體育項目，對於這種做
法，國家體育總局明確反對。對此，劉鵬局長明確
表示：「開展足球活動，絕不是說不開展別的體育
活動了，應該是各種體育活動都充分開展，但是足
球它的特殊作用，應該在當中起到一個引領的表率
作用。」

■遺鷗正在渤海灣停留休整。 網上圖片

■學生正在進行旋轉椅測試。 網上圖片

香港文匯報訊 據央視報道，《中國足球改革發展總體方案》出台後，對於改革的一項重頭戲——

校園足球，一些地方和學校積極響應，但不好的苗頭也隨之出現，那便是用足球項目替代原有的其

他體育項目。對此，國家體育總局局長劉鵬日前明確表示，開展足球活動，絕不是說不開展別的體

育活動了，而只是讓足球起到一個引領的表率作用。

■劉鵬表示，開展足球運動，絕非不開展其他運
動。 網上圖片

■■足改方案出台後足改方案出台後，，很多學校密很多學校密
集開展足球運動集開展足球運動。。 資料圖片資料圖片


